

# Propone agencia anticorrupción

Tendría funciones de investigación y sanción a servidores públicos; **no es necesaria la existencia del Inai, afirma** 

#### **ENRIQUE GÓMEZ**

-nacton@eluntversal.com.mx

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, presentó el eje de su campaña, denominado "Fortalecimiento de la democracia y gobierno honesto", que contempla crear una agencia federal anticorrupción que tenga funciones de investigación y sanción de los servidores públicos y los particulares que participen en licitaciones, y que asuma las funciones que actualmente tiene la Secretaría de la Función Pública (SFP).

**EL UNIVERSAL** 

Dicha secretaría sería rediseñada y se le daría la facultad para que nombre y remueva a titulares de las Unidades de Administración y Finanzas de la Administración Pública Federal. También propuso una simplificación administrativa y transparentar las contrataciones públicas mediante mayores controles.

No obstante, Sheinbaum Pardo dijo que no es necesaria la existencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), como ha señalado el presidente López Obrador, y sólo basta con cumplir con la Ley de Transparencia.

"No creo que se necesiten grandes instituciones de transparencia, sino sencillamente que se cumpla con la Ley de Transparencia, porque si no, ¿quién cuida la corrupción del Inai? Entonces hay que crear una nueva institución que cuide la corrupción del Inai, y después una nueva institución que cuide la corrupción de la corrupción que se cometió en otra institución". expresó.

Dijo que en caso de ganar la elección buscará mejorar el proceso de compras públicas e impulsará la digitalización de los trámites y las obligaciones de transparencia para comba-

tir la corrupción. En ese sentido, Javier Corral, exgobernador de Chihuahua y parte del equipo de campaña de la candidata presidencial, aseguró que la corrupción persiste en el país y por ello es necesario realizar diversas adecuaciones para tratar de erradicarla.

"Hay que sumar ahora una gran estrategia nacional para enfrentar un fenómeno persistente, transversal, sistémico y universal que ha representado para México un lastre que ha debilitado sus instituciones y minado la confianza pública", dijo.

Expuso que como parte del proyecto se impulsará una reforma profunda al Poder Judicial, federal y local; apostarán por la justicia digital y simplificar el sistema de fe pública, "actualmente en manos de los notarios públicos", porque hay notarios "muy corruptos".

"Para un combate efectivo a la corrupción e impunidad, una condición sine qua non es la reforma profunda del sistema judicial, a nivel federal y local, pues enfrentan un enorme problema de corrupción cotidiana que involucra a diferentes actores, desde el eslabón más bajo hasta el más alto", dijo.

"En nuestro país, producto de la corrupción, se ha ido generando mayor regulación, que en muchos casos lo que ha generado es ineficiencia", dijo. ●

#### **PROPUESTAS**

- Crear una Agencia Federal Anticorrupción.
- Rediseñar la Secretaría de la Función Pública.
- Facultar a la SFP para que nombre y remueva a titulares de las Unidades de Administración y Finanzas de la APF.



No creo que se necesiten grandes instituciones de transparencia, sino que se cumpla la ley"



**EL UNIVERSAL** 



Sheinbaum dijo que en caso de ganar la elección buscará mejorar el proceso de compras públicas.



La Razón de México Sección: México 2024-04-02 03:23:41

329 cm<sup>2</sup>

Página: 7

1/2

# Xóchitl modernizará el puerto de Veracruz

### Necesitamos duplicar la carga, señala

**LA ABANDERADA** por FCXM critica el costo y planeación de la refinería de Dos Bocas; afirma que, con su proyecto, el estado será un gran centro de desarrollo económico con el *nearshoring* 

# ELECCIÓN 2024 PRESIDENCIA



#### Por Enrique Martínez

mexico@razon.com.mx

a candidata de la coalición Fuerza y Corazón México (FCXM), Xóchitl Gálvez, criticó el costo y la planeación de la refinería Dos Bocas, uno de los principales proyectos del presidente Andrés Manuel.

Gálvez Ruiz recordó que el primer mandatario prometió que Dos Bocas estaría refinando en junio del 2022 y que iba a costar 160 mil millones de pesos.

"El tema es que ya lleva gastados más de 400 mil millones de pesos. Gracias a los informes que se han dado a las bolsas de Estados Unidos, hoy podemos saber que Dos Bocas ha gastado más de 20 mil millones de pesos", declaró.

De gira por Veracruz, dónde Rocío Nahle es la candidata de Morena al gobierno de la entidad, Xóchitl Gálvez hizo referencia a los recursos públicos que manejó a la exsecretaria de energía en el proyecto de Dos Bocas, junto con otras autoridades del sector y contratistas privados de Pemex.

"400 mil millones de pesos, por eso le alcanza para tantas casas," dijo en medio de aplausos de simpatizantes del PAN, PRI y PRD.

La aspirante presidencial de oposición afirmó que su proyecto de país contempla construir la segunda etapa del Puerto de Veracruz, para que el estado y la región sureste de México, puedan ser un gran centro de desarrollo económico con el nearshoring.

"Necesitamos duplicar la carga para que Veracruz pueda ser ese centro de desarrollo del nearshoring, de la relocalización de empresas y creo que es muy importante, pero no solo duplicar el puerto, sino hacer toda la infraestructura de carretera y ferroviaria, de entrada y salida al puerto", declaró.

Respetar el Estado de derecho, invertir en energía limpia, barata y en agua, así como impulsar la educación de los jóvenes veracruzanos en áreas como la robótica, la inteligencia artificial y el inglés, fueron algunas de las propuestas que lanzó la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD.

"Tener una competencia laboral es clave si queremos que esos jóvenes se inserten a las carreras del futuro, en los empleos del futuro", sostuvo.

En su mensaje, Xóchitl Gálvez también habló de la necesidad de finalizar la carretera Ozuluama-Tampico, una vía crucial para mejorar la conectividad entre estas dos importantes ciudades, así como la conclusión de la carretera Cardel-Poza Rica y la edificación del puente Riviera Veracruzana-Boca del Río, el cual es clave para el crecimiento y desarrollo económico de la zona.

"Entonces le vamos a regresar a la Secretaría de Infraestructura, pues obviamente, la obligación y los recursos para darle mantenimiento a las carreteras federales, no sólo de Veracruz, sino de todo el país", señaló. La abanderada afirmó que "es un desastre la situación en la que se encuentra la mayoría de las carreteras".

En Veracruz, Xóchitl Gálvez, estuvo acompañada por el candidato de su coalición al gobierno o de Veracruz, José Yunes Zorrilla, así como otros aspirantes a diputados federales, senadores, presidentes municipales y diputados locales.

La abanderada presidencial por FXCM le pidió a sus candidatos poner atención especial a la inseguridad en las carreteras del país. Dijo que con la desaparición de la Policía Federal de Caminos y la nula operatividad de la Guardia Nacional, la delincuencia ha secuestrado los caminos.

"Llama la atención cómo nos podemos dar cuenta de cómo asaltan los tráileres, como en una hora asaltan dos tráileres prácticamente en una carretera. Lo ve todo México menos la policía". señaló.

"Necesitamos que haya centros de mando sobre las carreteras para que se pueda conectar en tiempo real, pues a través de Internet o a través de antenas sobre las carreteras, pues la vigilancia a través de tecnología," concluyó.

Medios de comunicación que cubren la gira de Xóchitl Gálvez, así como su equipo de campaña, informaron que se reforzó su seguridad con más elementos de la Guardia Nacional, durante su trayecto carretero entre Puebla y Veracruz.

**DE ACUERDO** con el gobernador de Veracruz, la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (Siop) ha realizado una inversión total de 307 millones de pesos en el puerto.

#### **Eldato**



NECESITAMOS DUPLICAR la carga para que Veracruz pueda ser ese centro de desarrollo del nearshoring, de la relocalización de empresas y creo que es muy importante

#### **Xóchitl Gálvez** Candidata Presidencial

por FCXM







La Razón de México Sección: México 2024-04-02 03:23:41

 $329 \text{ cm}^2$ 

Página: 7

2/2



XÓCHITL GÁLVEZ, candidata presidencial por Fuerza y Corazón por México, en su segundo día de campaña, ayer en Veracruz.





111 cm<sup>2</sup> Página: 6 1/1

#### CORRAL REFRENDA APOYO A CLAUDIA

Yulia Bonilla

**EL EXPANISTA** y exgobernador de Chihuahua, Javier Corral, mostró disposición para colaborar en cualquier área que decida la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, en caso de que ella gane.

Entrevistado al término de la presentación del eje sobre democracia, que él coordina, aseguró que su acercamiento con la exmandataria capitalina no es reciente, sino que data más allá de 20 años.

"Yo tengo un compromiso con la doctora Claudia Sheinbaum, nos conocemos hace muchos años, sabemos de nuestras trayectorias, tenemos muchas coincidencias. Nuestra amistad no es de ahora, es una amistad de más de 20 años y cuando ella me invitó a participar en su equipo, les puedo decir que estaré al final en donde ella me invite, donde quiera que yo esté", declaró.

También se dijo confiado en que conseguirá la candidatura al Senado con la que fue postulado, bajo la figura externa, por Morena, al comentar que es "altamente probable" que llegue a la Cámara alta.



CLAUDIA SHEINBAUM y Javier Corral durante su salida de la presentación del proyecto de campaña, ayer.





Página: 8

1/1





AHORA fue en **Guanajuato** donde la violencia se hizo presente como parte del proceso electoral. La ejecución de la candidata morenista a la alcaldía de **Celaya, Gisela Gaytán**, causó conmoción, inquietud y zozobra.

DE INMEDIATO las tres aspirantes a la gubernatura anunciaron la suspensión de sus actividades proselitistas: la panista **Libia Dennise García**, la emecista **Yulma Rocha**, y por supuesto la abanderada de **Morena**, **Alma Alcaraz**, quien aprovechó el hecho delictivo para llevar agua a su molino diciendo que es una señal de que se necesita un cambio en **Guanajuato**.

PARA COMO están los ánimos guindas, tal vez será necesario que el caso lo atraiga de alguna manera la **FGR** o se cree una fiscalía especial, pues es muy difícil que los morenistas acepten que sea un gobierno del **PAN** el que lleve las investigaciones. Sobre todo por un asunto delicado: resulta que los principales opositores a la candidatura de Gaytán estaban dentro de su propio partido.

TAN ES ASÍ que intentaron evitar que fuera candidata, como hace apenas unos días que un grupo de morenistas protestó por su postulación durante la visita de Alma Alcaraz a Celaya. Los inconformes dijeron en aquella ocasión que Gaytán era una imposición de **Ricardo Sheffield**, el frustrado candidato de la **4T** al gobierno guanajuatense.

POR CIERTO que este martes seguramente sacará chispas la sesión en el Senado. La **Comisión** de **Gobernación** dictaminó que no procede la desaparición de poderes en **Guerrero** ni en **Guanajuato**, y hoy se aprobará en el pleno. Sin embargo, tras el crimen registrado ayer en **Celaya**, es de esperarse que los morenistas salgan con todo el arsenal a tirarle a unos panistas que no tendrán mucho con qué defenderse... y viceversa, si es que se toca el tema del secuestro y asesinato de la niña **Camila** y el linchamiento de su presunta plagiaria en **Taxco**.

LA PROPUESTA de **Claudia Sheinbaum** para combatir la corrupción tiene algunos puntos destacables, como la necesidad de reducir el número de contratos públicos que se entregan discrecionalmente, para que la mayoría sea por medio de licitaciones públicas.

SIN EMBARGO, del otro lado está la propuesta de crear la **Agencia Federal Anticorrupción**, la cual en caso de ganar la Presidencia dependería directamente... ¡de Sheinbaum! No es por ser desconfiados, pero por más que al nuevo organismo le den "amplias facultades de investigación, persecución y sanción", poner al sabueso bajo las órdenes de aquellos a quienes debe investigar no parece ser la mejor práctica.



El Universal Sección: Nacional 2024-04-02 04:03:18

186 cm<sup>2</sup>

Página: 2

1/1

## BAJO RESERVA

#### ¿En qué quedamos?, ¿no que ya no había corrupción?

:::: Nos hacen ver que ayer, Javier Corral, exgobernador de Chihuahua que ayuda a conformar el Plan de Gobierno de la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, afirmó que la corrupción es "un fenómeno persistente" en México y que "son incluso redes que operan de manera transnacional", contradiciendo lo que casi a diario señala el presidente Andrés Manuel López Obrador: que en este gobierno "ya no hay corrupción". Ayer, en la pre-



Javier Corral

nay contique de la gobierno honesto, don Javier refirió que hacen falta realizar modificaciones en el siguiente sexenio, porque "el problema de la corrupción es un problema sistémico con características casi universales". Será que al exgobernador se le traspapeló la propuesta con sus discursos de 2020, cuando señalaba que el gobierno federal le "fabricó" un supuesto caso de corrup-

ción con un empresario, y declaró que "es ruin, es vulgar la manipulación que hace el gobierno de la República de la información. Lo primero que hay que lamentar es la tragedia de México. Haber pasado de un presidente corrupto como lo fue Peña Nieto, a un Presidente que siembra el odio, que manipula y falta a la verdad". Eso dijo en aquellos, no tan lejanos, días de opositor al régimen.

#### Una beca con mucha ideología v cero recursos

:::: Hoy, la nota principal de EL UNIVERSAL da cuenta de que este gobierno creó la beca "Elisa Acuña", dirigida a estudiantes universitarios, pero que tiene tres años sin recibir fondos. Nos recuerdan que Elisa Acuña fue maestra rural, periodista, activista y revolucionaria que combatió el régimen de Porfirio Díaz. Y una de las principales motivaciones de la actual administración para bautizar a las becas de los alumnos de la educación media superior fue que Elisa Acuña apovó a los estudiantes que vivían en condiciones de pobreza y de injusticia social, esto de acuerdo con la propia información que ofrece el gobierno federal de sus programas sociales. Sin embargo, ¿qué pensaría la profesora Acuña (quien murió el 12 de noviembre de 1946), si supiera que la actual administración usó su nombre para prometer una beca a la que no ha dotado de dinero para apoyar a los estudiantes que la necesitan?

# Molestan presiones de procuradora fiscal al Poder Judicial

:::: Nos hacen ver que en el Poder Judicial consideraron un tono soberbio y autoritario el de la titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación, Grisel Galeano, quien habló de los litigios fiscales entre Grupo Salinas y el gobierno federal. Hostigamiento y amedrentamiento, nos dicen fue la impresión que causaron las palabras de doña Grisel, pues consideran que casi casi instruyó a los magistrados del 20 Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, Martha Llamile Ortiz Brena, Fernando Silva García y Salvador Alvarado López, a que "resuelvan lo antes posible estos asuntos", violentando así la división de poderes. Por si fuese poco, sin prueba alguna, nos hacen ver, la funcionaria se atrevió a especular al decir que "retrasar el cobro [de estos asuntos] sería complicidad", cuando estos son litigios que aún no se resuelven. Habrá que ver si los magistrados se dejan presionar.

#### CNTE critica las mañaneras

::::: A la larga lista de quienes critican los abusos, excesos, agresiones y mentiras que se dan en la conferencia de prensa mañanera del Presidente, se sumó la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). La Coordinadora, tras reanudar el diálogo con el mandatario, le entregó un pliego petitorio en donde le pide que no use su conferencia para "manifestar que todos los problemas del magisterio están resueltos". ¿Les hará caso?

